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Целью предварительно-
го распределения является 
организация преддиплом-
ной практики выпускников 
в январе-феврале 2014 года 
и дальнейшее содействие их 
трудоустройству. Как всегда, 
студентов интересуют усло-
вия предстоящей работы, 
а работодатели оценивают 
своих будущих подчинен-
ных. 

С сентября 2013 года по-
ступило более 800 заявок на 
трудоустройство выпускни-
ков ИГЭУ.

Традиционно распреде-
ление проходило в 2 дня. В 
первый день в актовом зале 
ИГЭУ собрались студенты, 
представители факультетов 
и предприятий. На ярмарку 
вакансий для выпускников 
2014 года прибыли пред-
ставители 56 предприятий 
«Росатома» и энергетическо-
го комплекса, проектных и 
монтажных организаций, а 
также промышленных пред-

приятий различных регио-
нов России.

Примечательно, что кроме 

организаций, давно сотруд-
ничающих с ИГЭУ, распре-
деление посетили и «новые 
лица», например, представи-
тели ОАО «Фортум». Также 
в мероприятии принял уча-
стие Ивановский центр за-
нятости населения.

По словам представите-
лей, основная цель их при-

езда – взять на практику не 
просто студентов, а молодых 
специалистов, стремящихся 

к профессиональным дости-
жениям. Работодатели га-
рантируют обеспечение жи-
льем, полный социальный 
пакет, достойную заработ-
ную плату, карьерный рост 
и организацию культурно-
массовых мероприятий.

Надо сказать, что в по-
следнее время и сами сту-

денты становятся очень тре-
бовательными. Да, конечно, 
все хотят сразу же работать 
в офисе, получать большие 
деньги и обеспечить себя 
хорошим жильем. Все это 
будет – уверяют представи-
тели предприятий. Просто 
нужно показать себя испол-
нительным и ответствен-
ным работником, и тогда все 
желания будут постепенно 
воплощаться в жизнь.

Во второй день распре-
деление проходило по спе-
циальностям. Делегаты от 
предприятий приходили 
на кафедры, общались со 
студентами и преподавате-
лями. Стоит отметить, что 
многие представители про-
водили тестирование сре-
ди пятикурсников и уже на 
основании его результатов 
отбирали подходящие кан-
дидатуры. Да и сам вуз часто 
проводит различные олим-
пиады и конкурсы, победа и 
участие в которых становят-
ся серьезными плюсами для 
студентов при отборе.

Продолжение на стр. 2

Ч И ТА Й Т Е   В   Н О М Е Р Е

С места 
в «Карьеру»

(стр. 5)

Борьба за молодых энергетов
РАСПРЕДЕ ЛЕНИЕ

Каждый год в последние дни осени происходит очень важное событие для на-
шего вуза – предварительное распределение молодых специалистов. 20 – 21 ноября 
двери ИГЭУ были открыты для представителей предприятий со всей России.

И снова побеждает
сильнейший
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В зале музея Ивановского 
филиала РЭУ им. Г.В. Плеханова 
собрались представители ива-
новских вузов: РЭУ, ИГЭУ, ИвГУ, 
ИГХТУ, ИвГМА, ИВГПУ, ИГСХА, 
ИИГПС МЧС РФ.

Главной целью мероприятия 
стал поиск путей эффективного 
взаимодействия представите-
лей законодательной власти с 
вузовской общественностью и 
студенческой молодежью; инфор-
мирование о законотворческой работе 
Государственной Думы; публичное об-
суждение законопроектов. 

В настоящее время, когда совершен-
ствуется политическая система нашей 
страны, идет интенсивная законотвор-
ческая работа в парламентах всех уров-
ней власти. И очень важно своевременно 
донести правовую информацию до сту-
денчества – самой образованной части 
молодежи, которая в будущем составит 
интеллектуальную элиту общества.

Валерий Викторович Иванов подробно 
проинформировал собравшихся о неко-
торых важных законах РФ, принятых Го-
сударственной Думой VI созыва, а также 
о законопроектах, которые сейчас нахо-
дятся на стадии доработки. В частности, 

Новости из ГоСУдАРСТВеННой дУмы
14 ноября состоялась информационная встреча депутата Государствен-

ной Думы Федерального Собрания РФ VI созыва В.В. Иванова с проректорами 
ивановских вузов, курирующими социальные вопросы и связи с общественно-
стью, а также редакторами печатных и электронных СМИ вузов на тему 
«Законодательная власть и высшая школа: пути взаимодействия».

11 ноября в Ивановской филармонии 
состоялась II межрегиональная конфе-
ренция «Энергосбережение и повыше-
ние энергетической эффективности в 
Ивановской области». 

Среди докладчиков конференции были 
представители ИГЭУ: зам. директора ИВЦ 
И.Д. Ратманова, которая выступила с до-
кладом «Информационно-аналитическое 
сопровождение региональной энергети-
ческой политики. Анализ эффективности 
использования топливно-энергетических 
ресурсов», а также зам. директора УМЦ 
«Энергосбережение» Т.Е. Созинова, рас-
сказавшая о системе подготовки энер-
гоаудиторов, энергоменеджеров на пред-
приятиях в рамках курсов и семинаров, 
проводимых на базе ИГЭУ. 

ИГЭУ также представил на выставке не-
сколько своих разработок в области энер-
госбережения и энергоэффективности. 

Н.Н. Смирнов,
зам.  декана ТЭФ по НР

* * *
Состоялся заключительный этап кон-

курса «У.м.Н.И.К.-2013».
В номинации «Информационные техно-

логии» победил аспирант кафедры ПОКС 
А.М. Садыков с проектом «Разработка гео-
информационной системы выбора мест 
размещения инвестиционных проектов», 
науч. руководитель – зав. кафедрой ПОКС 
С.В. Косяков. В номинации «Новые приборы 
и аппаратные комплексы» (Машинострое-
ние) – аспирант кафедры ТАМ Л.К. Чернов 
с проектом «Разработка конструкции и 
создание аппарата для промышленной 
магнитной галтовки», науч. руководитель – 
зав. кафедрой ТАМ В.А. Полетаев.

А.М.Садыков и Л.К. Чернов получат от 
Фонда содействия развитию малых форм 
предприятий в научно-технической сфе-
ре грант в размере 400 тыс. рублей для 
успешной реализации в ближайшие два 
года своих разработок, выполнения НИР и 
НИОКР.

Н.Н. Смирнов,
зам. декана ТЭФ по НР

* * *
12 – 14 ноября на базе ИГЭУ впервые 

прошла международная студенческая 
олимпиада «Электроэнергетика-2013», 
организованная ИГЭУ и Российским на-
циональным комитетом международно-
го Совета по большим электрическим 
системам высокого напряжения (РНК 
СИГРЭ) при поддержке оАо «Систем-
ный оператор еЭС» и др.

В олимпиаде приняли участие 116 сту-
дентов из 16 технических вузов России, 
Украины, Беларуси и Казахстана, осущест-
вляющих подготовку специалистов для 
электроэнергетической отрасли.

14 – 16 ноября в Брюсселе (Бельгия) прошел 62-й Всемирный салон ин-
новаций, научных исследований и новых технологий «Брюссель – Инно-
ва / Эврика 2013». 

Ивановский энергетический университет представил два экспоната:
–  «Универсальная цифровая система управления мехатронными объектами» (ав-

торы: С.В. Тарарыкин, Г.Н. Булдукян, Л.Г. Копылова, В.В. Лукин, А.А. Смирнов, Ю.С. Тара-
рыкин, А.И. Терехов). Разработка была удостоена Золотой медали «с отличием» и ме-
дали Министерства образования 
Румынии.

–   « С п о с о б  и м п у л ь с н о -
периодической ионной обработки 
металлического изделия и устрой-
ство для его осуществления» (ав-
торы: В.Ф. Воробьев, Г.В. Беляев, 
С.В. Воробьев). Изобретение удо-
стоено Золотой медали Салона.

Экспонаты ИГЭУ на Салоне 
представлял проректор по ресурс-
ному обеспечению В.П. Голов.

В.П. Голов, проректор ИГЭУ

за молодых профессионалов, 
и главная цель для обеих сто-
рон – найти друг друга! 

P.S. В октябре этого года за
пущен Интернетресурс «Заявки 
на специалистов» на сайте вуза 
student.ispu.ru, который по
зволяет представителям 
предприятий оперативно раз
местить информацию о ва
кансиях, а студентам – про
смотреть поступившие заявки 
от работодателей и задать 
вопросы, касающиеся трудоу
стройства.

Сергей Логинов

он рассказал о законах и проектах, отра-
жающих политическое развитие нашей 
страны: о новом порядке формирования 
Счетной палаты РФ и Совета Федерации 
Федерального Собрания РФ, о новом по-
рядке избрания депутатов Госдумы и 
формирования Общественной палаты РФ, 
об уменьшении числа мандатов от пар-
тий в региональных парламентах и др.

Также депутат предложил собрав-
шимся обсудить ряд законопроектов, на-
ходящихся на рассмотрении в Госдуме. 
Валерий Викторович является инициато-
ром многих законопроектов, и ему было 
важно услышать мнение участников 
встречи. В непринужденной обстановке 
«круглого стола» представители вузов 
активно обсуждали следующие зако-

нопроекты: о снижении взносов в госу-
дарственные внебюджетные фонды для 
индивидуальных предпринимателей; о 
продлении срока деятельности Фонда 
содействия реформированию жилищно-
коммунального хозяйства до 1 января 

2018 года; об участии граждан в 
охране общественного порядка; 
об усилении уголовной ответ-
ственности (вплоть до пожиз-
ненного заключения) за престу-
пления сексуального характера, 
совершенные в отношении мало-
летних; о возврате к мировой 
практике исчисления времени; о 
продлении срока приватизации 
жилья и многие другие.

Обсуждение каждого законо-
проекта заканчивалось голосованием. 
Надо сказать, что мнения были разные, 
каждый старался детально и аргумен-
тированно отстоять свою позицию, но в 
итоге сторонники различных точек зре-
ния приходили к консенсусу. В общем, 
состоялись дебаты «почти как в Государ-
ственной Думе». И, конечно, не обошлось 
без вопросов, на которые Валерий Викто-
рович дал обстоятельные ответы.

В заключение встречи представители 
высшей школы обратились к депутату 
с предложением своевременно инфор-
мировать вузы о законотворческой дея-
тельности Государственной Думы с тем, 
чтобы «новости из Госдумы» отражать 
на страницах вузовских газет.

Любовь Попова

Борьба за молодых энергетов
РАСПРЕДЕ ЛЕНИЕ

Продолжение.
Начало на стр. 1

Активное участие в орга-
низации распределения моло-
дых специалистов ИГЭУ при-
няли сотрудники и волонтеры 
студенческого центра «Карье-
ра». Ими была проведена боль-
шая предварительная работа: 
сбор адресов потенциальных 
работодателей в деканатах, 
рассылка более 800 пригла-
шений на распределение, под-

готовка аудиторий, участие 
в регистрации представите-
лей предприятий, оказание 
информационной поддержки 
студентам и работодателям, 
сбор информации о вакансиях 
и её обработка.

Директор Центра про-
изводственной практики и 
трудоустройства молодых 
специалистов ИГЭУ Л.И. Тимо-
шин отметил, что в 2014 году 
состоится предпоследний 

выпуск инженеров, и рабо-
тодателям не стоит об этом 
забывать. Леонид Иванович 
пожелал пятикурсникам 
сделать правильный выбор, 
найти место, где они смогут 
в полной мере раскрыть свой 
потенциал. 

Результаты распределения 
показали, что спрос значи-
тельно превосходит предло-
жение. Это говорит об одном – 
предприятия будут бороться 

Фото с сайта http://v37ivanov.ru/

КО Р О Т КО Й   СТ Р О КО Й

В командном зачете лучший результат 
показали студенты ИГЭУ В.О. Карпушенко 
(гр.  5-26), А.А. Косяков (гр. 5-24), Д.Ю. Мо-
розова (гр. 1-29М), А.В. Редин (гр. 5-29), 
А.С. Скрипачева (гр. 5-24), А.В. Смирнова 
(гр. 5-24) и А.С. Страхов (гр. 1-25М). Второе 
место заняли студенты Южно-Уральского 
государственного университета (ЮУрГУ) 
и Ульяновского государственного техни-
ческого университета (УлГТУ), третье ме-
сто разделили команды Новосибирского 
государственного технического универси-
тета (НГТУ), Белорусского национального 
технического университета (БНТУ) и НИУ 
«Московский энергетический институт» 
(МЭИ).

В личном зачете победу одержала сту-
дентка ИГЭУ Е. Воробьева, второе место 
разделили студенты УлГТУ и ЮУрГУ. Тре-
тье место заняли студенты БНТУ, МЭИ и 
НГТУ.

Соб.  инф.
* * *

13 ноября в Администрации города 
Иванова были подведены итоги город-
ского конкурса проектов «Практиче-
ская помощь в решении городских про-
блем». 

На конкурс от вузов города было пред-
ставлено 22 проекта (работы), распреде-
ленные по пяти номинациям. От нашего 
вуза кафедра БЖД представила на кон-
курс работы «Опасные бытовые отходы. 
Оценка их количества» (автор Ю.С. Не-
красова, гр. 5-15, науч.  рук.  д-р техн.  наук., 
профессор А.К. Соколов) и «Влияние эко-
логических факторов на качество жизни» 
(автор Ю.А. Асафьева, гр. 4-15, науч. рук. 
д-р техн.  наук, профессор Г.В. Попов).

От имени Главы Администрации горо-
да ИГЭУ была вручена «Благодарность» 
за активное участие в конкурсе. «Диплом 

победителя» конкурса получила Ю.С. Не-
красова, «Благодарность» за активное 
участие в конкурсе – Ю.А. Асафьева.

Все участники конкурса получили па-
мятные подарки.

А.К. Соколов,
профессор кафедры БЖД

* * *
18 – 20 ноября на базе ИГЭУ впервые 

состоялась Всероссийская студенче-
ская олимпиада по теплоэнергетике, 
организованная при поддержке Ива-
новского филиала оАо  «ТГК-6» и Прави-
тельства Ивановской области.

Участие в олимпиаде приняли око-
ло 70 студентов выпускных курсов те-
плоэнергетических специальностей из 
5 профильных вузов страны: Казанского 
государственного энергетического, Санкт-
Петербургского политехнического, Ниже-
городского государственного технологиче-
ского, Уральского федерального и Томского 
политехнического университетов.

В командном зачете первым стал Ива-
новский энергоуниверситет, на втором ме-
сте – томский вуз, на третьем – уральцы. 
Победителем олимпиады в личном пер-
венстве и лучшим по специальности стал 
студент ИГЭУ С.  Печезеров (специаль-
ность «Автоматизация технологических 
процессов»), на втором месте – В. Хаймин 
из Томска, третье поделили выпускник 
ИГЭУ А. Никитин и студент УрФУ И. Лукоя-
нов.

Дипломы и ценные подарки победив-
шим в личном зачете вручил директор 
Ивановского филиала ТГК-6 В.В. Демен-
тьев, а заместитель начальника Департа-
мента образования Ивановской области 
В.Ф. Лазарев – дипломы и кубки командам-
призёрам.

Соб.  инф.
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Организатором и принимающей стороной выступил Саратовский государствен-
ный университет совместно с другими вузами области. Поделиться опытом по по-
иску работы для молодых специалистов приехали представители из университетов 
Казани, Нижнего Новгорода, Ижевска, Пензы, Йошкар-Олы, Новокузнецка. Ивано-
во представляли энергеты 
из нашего студенческого 
центра «Карьера» Анаста-
сия Крайнева (4-5), Антон 
Дьяконов (4-5) и Виктор Ор-
лов (4-32).

Для участников были про-
ведены тренинги, мастер-
классы, экскурсии по вузам 
и предприятиям Саратова, 
культурная программа с по-
сещением театров и музеев.

Своими впечатлениями 
от этой поездки с читателя-
ми газеты поделилась Ана-
стасия Крайнева:

Наша «Карьера» в Саратове
22 – 24 октября в Саратове проходил I Всероссийский слет студенче-

ских  кадровых  агентств  в  рамках  проекта  «Механизмы  эффективной 
деятельности СКА в системе «Студент – вуз – регион».

Больше всего запом-
нились тренинги, кото-
рые проводились на вто-
рой день слета. Компания 
«Ренессанс кредит» про-
вела тренинг под назва-
нием «Теория поколения 
в бизнесе»; «Восточный 
экспресс банк» – тре-
нинг по теме «Тайм-
менеджмент. Управление 
временем»; ОАО «Научно-
п р о и з в о д с т в е н н о е 
предприятие «Алмаз»» 
провело презентацию 
своей организации и 
опрос, как привлечь 
молодых сотрудников. 
Тренинги были очень 
познавательные и по за-
вершении нам выдали 
сертификаты от «Ренес-
санс кредита» и «Вос-
точного экспресс банка» 
о прохождении этих тре-
нингов.

Если же говорить в об-
щем, самым волнитель-
ным было, конечно же, 
выступление в первый 
день слета. Наш центр 
очень молодой, а среди 
собравшихся были такие 
студенческие кадровые 
агентства, возраст кото-
рых достигал 10 лет.

С презентацией вы-
ступали я и Антон Дья-
конов, а после высту-
плений судьи задавали 
вопросы, и на них уже 
отвечал Виктор Орлов. 
Организаторы слета по-
стоянно старались раз-
делить команды, чтобы 
участники из разных го-
родов больше общались 
друг с другом, поэтому 
нам удалось познако-
миться с ребятами из 
многих более опытных 
команд. Их выступле-
ния выглядели уверен-
нее, чувствовалось, что 
за их спинами стояли 
руководители, заинте-
ресованные в развитии 
студенческих кадровых 
агентств в своих вузах. 
Презентации были очень 
интересные, было чему 
поучиться. Конечно же, 
мы взяли на вооружение 
много идей, придумали 
несколько своих и очень 
надеемся их воплотить. 
Уже сейчас создана груп-
па в социальной сети 
«ВКонтакте», где сту-
денты могут узнавать 
новости нашего центра 
«Карьера».

В свободное время 
нам удалось посмотреть 
Саратов. Город очень 
красивый, несмотря на 
то, что инфраструктура 
оставляет желать луч-
шего. Самое яркое впе-
чатление от прогулки по 
Саратову оставил музей 
под открытым небом 
«Парк Победы» на Со-
коловой горе. Там нам 
провели замечательную 
экскурсию с рассказом 
о боевой технике. Мне 
сначала не очень хоте-
лось на эту экскурсию, 
да еще и в холод, но нам 
достался потрясающий 
экскурсовод. Мы посе-
тили проспект Кирова, – 
это пешеходная улица, 
на которой находится 
памятник гармошке и 
герою знаменитой песни 
«Огней так много золо-
тых»!

Поездка была и при-
ятной и, несомненно, по-
лезной для нас. Хотелось 
бы принимать участие в 
подобных мероприятиях 
почаще, чтобы постоян-
но держать себя в тонусе 
и развиваться дальше.

Дарья Зарубина

СЛЕ Т

Это не первое выступление 
генерал-майора перед учащи-
мися нашего вуза. Проблема 
наркомании очень серьезна, ее 
решение требует постоянной 
работы не только оператив-
ного, но и профилактическо-
го, просветительского плана. 
Встречи с подростками и моло-
дежью регулярно проводятся 
сотрудниками ФСКН.

В.Е. Бакулин рассказал сту-
дентам о целях службы и спосо-
бах их достижения. Выявление 
каналов поступления нарко-
тиков, рейды по местам массо-
вых сборов молодежи, засады, 
задержания, все это – часть 
работы ФСКН. Огромным под-
спорьем для ведомства стало 
открытие 2 года назад в Крас-
ноярске Сибирского юридиче-
ского института Федеральной 

службы РФ по контролю за 
оборотом наркотиков, где осу-
ществляется подготовка моло-
дых специалистов.

Одной из основных задач ве-
домства, несомненно, является 
работа с молодежью. Уже 3 года 
действует Постановление Ива-
новской области «О проведении 
добровольного тестирования 
учащихся образовательных 

В ноябре в стенах нашего университета началь-
ник Управления Федеральной службы РФ по контро-
лю за оборотом наркотиков по Ивановской области, 
генерал-майор полиции Виктор Евгеньевич Бакулин 
провел информационный семинар «Каждый выбирает 
для себя…», посвященный проблеме наркомании.

учреждений Ивановской обла-
сти на предмет раннего выяв-
ления немедицинского потре-
бления наркотических средств 
и психотропных веществ», а с 
декабря этого года доброволь-
ное тестирование учащихся 
образовательных учрежде-
ний вводится на федеральном 
уровне.

Введение тестирования вы-
звало достаточно широкий 
резонанс в обществе. Оно явля-
ется добровольным и состоит 
из двух этапов: анкетирова-
ние и медицинские осмотры и 
анализы. Многие поддержали 
эту инициативу, ведь тестиро-
вание – это способ выявления 
наркозависимых среди школь-
ников. Другой вопрос, насколь-
ко он эффективен. Многие ли 
согласятся добровольно пройти 
тесты, тем более, если употре-
бляют наркотики. Некоторые 
полагают, что тестирование 
должно быть обязательным и 
стоит сделать акцент на работе 
с родителями, ведь воспиты-
вает, в первую очередь, семья. 
Количество наркозависимых, 
к сожалению, увеличивается, 
этот факт всем известен. Воз-

О   ВАЖНОМСв о б о д А  или зАвиСимоСть:
выбор за тобой

Перед участниками мероприятия вы-
ступил ректор вуза С.В. Тарарыкин, ко-
торый рассказал, что аудитория предна-
значена для защиты диссертационных 
работ, проведения занятий факультета 
повышения квалификации преподава-
телей, а также презентаций и конферен-
ций.

Просторная аудитория, оборудован-
ная функциональной и удобной мебелью 
и оснащенная мультимедийной техникой, 
благодаря креативному дизайну приоб-
рела современный вид. Рационально 
организованное пространство помеще-
ния обеспечивает слушателям хорошую 
видимость практически из любой точки 
зала. 

Аудитория оснащена двумя стацио-
нарными проекторами, один из которых 
выводит изображение на обычный экран, 
а другой позволят работать с интерак-
тивной доской. Каждый проектор под-
ключен к своему компьютеру, имеющему 
выход в Интернет. Один из компьютеров 
оснащен стереофоническими акустиче-
скими системами, что позволяет выво-
дить на экран мультимедийную инфор-
мацию. Кроме того, использование двух 
проекторов повышает эффективность и 
надежность образовательного процесса. 
Наглядные ресурсы интерактивной до-
ски и различные обучающие программы 
позволяют моделировать опыты и экспе-
рименты, а также проводить тестирова-
ния с моментальным выводом результа-
тов на доску и др. 

В будущем планируется оснастить 
каждое рабочее место мобильным ком-
пьютером, что позволит использовать 
эту аудиторию не только для лекцион-
ных, но и практических занятий.

Любовь Попова
Фото Сергея Государева

8 ноября в ИГЭУ состоялось тор-
жественное  открытие  обновлен-
ной аудитории № 237 корпуса Б, на 
котором  присутствовали  ректо-
рат, деканы, заведующие кафедра-
ми,  руководители  подразделений 
университета, а также слушатели 
ФПК.

СОБЫТИЕ

27 ноября в фойе ивановского музыкального театра со-
стоялся танцевальный вечер «бал эпох».

Становится традицией для энергоуниверситета устраивать 
осенние балы. И в этот раз торжественная и величественная 
атмосфера бала захватила и закружила всех в череде танцев 
XV – XIX  вв. 

В этот вечер уточненные дамы в вечерних платьях, кокетливо 
поигрывающие веерами, были неотразимы, а кавалеры – осо-
бенно галантны. Озорной ритм средневекового танца сменяла 
божественная мелодия вальса. И восхищенные гости не могли 
решить, за какую из пар отдать свои голоса. 

Статью о «Бале эпох» читайте в новогоднем номере на-
шей газеты.

можно, тестирование школь-
ников и студентов на употре-
бление наркотиков позволит во 
многих случаях предотвратить 
трагедию.

Много говорилось на семи-
наре и о ситуации с незакон-
ным оборотом наркотиков по 
Ивановской области. Началь-
ник ФСКН ответил на вопросы 
студентов, которые касались 
борьбы с наркоманией, степени 
риска на службе в ведомстве, 
видов наркотиков, в том числе 
так называемых «дизайнер-
ских», которые в последнее 
время получили большое рас-
пространение. 

В заключение встречи Вик-
тор Евгеньевич выразил на-
дежду, что благодаря плодот-
ворной работе его ведомства 
в далекой перспективе оборот 
наркотиков в Ивановской обла-
сти будет сведен к нулю.

Современное общество не 
ограничивает нас в выборе 
своего пути, но важно знать, 
что ожидает молодого челове-
ка на той или иной узкой троп-
ке. Только тогда выбор будет 
осознанным и верным. Важно 
донести до каждого, что та-
кое наркотики, чем грозит за-
висимость от наркотических 
средств и как просто в нее по-
пасть. А дальше – каждый вы-
бирает сам. Надеемся, что те, 
кто присутствовал на этой 
встрече, выберут здоровье и 
свободу от наркотической за-
висимости.

Сергей Логинов
Фото Сергея Государева

СТ УД Е Н Ч Е С К А Я   И Н И Ц И АТ И ВА

Фото Вадима Васильева
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После окончания Ивановского государственного 
педагогического института в 1966 году Л.Ф. Суббо-
тина поступила на работу в ИЭИ, где прошла путь от 
преподавателя кафедры до заведующей (с 1983 года 

по 2003-й воз-
главляла кафе-
дру ИЯ).

В течение 
двадцати лет 
под руковод-
ством Ларисы 
Фёдоровны на 
кафедре велась 
очень большая 
работа. Вне-
дрялись новые 
методы обуче-
ния иностран-
ным языкам, 
п р о в о д и л и с ь 

научно-технические конференции на трёх языках: 
английском, немецком и французском (в то время на 
кафедре работали более тридцати человек), готови-
лись референты-переводчики технической литера-
туры по линии факультета общественных профессий, 
проводились занятия с аспирантами и соискателями 
по подготовке к сдаче кандидатского минимума по 
иностранному языку. Нередко преподавателей кафе-
дры приглашали на работу в качестве переводчиков 
на различные университетские и городские меро-
приятия.

Лариса Фёдоровна – талантливый руководитель, 
один из самых ярких преподавателей нашего вуза, 
разработчик курса «Немецкий язык с нуля». Студен-
ты всегда ценили её за умение «заразить» их любо-
вью к немецкому языку, к стране изучаемого языка. 
Лариса Фёдоровна – высококлассный профессионал, 
преданный своему делу. Являясь заведующей кафе-
дрой на протяжении двадцати лет, Лариса Федоров-
на воспитала не одно поколение высококлассных 
специалистов в области энергетики, а также препо-
давателей, для которых она всегда была примером 
добросовестного отношения к работе и дисциплини-
рованности. 

Профессионал, умный и понимающий человек, Ла-
риса Федоровна и по сей день получает благодарно-
сти от своих бывших учеников и коллег! На кафедре к 
её мнению всегда прислушиваются, её любят и ценят.

Коллектив кафедры сердечно поздравляет Ларису 
Фёдоровну Субботину с юбилеем и желает ей крепко-
го здоровья, хорошего настроения, бодрости духа и 
благополучия близких!

Пусть Вас радуют близкие люди –
Дети, внуки, друзья и семья!
Каждый день пусть улыбчивым будет, 
От души поздравляем, любя!

Зав. кафедрой ИЯ М.В. Филатова,
доцент кафедры ИЯ Г.В. Модина 

Свой юбилей отметила бывшая заведующая 
кафедрой иностранных языков (ИЯ) ЛарИСа Фё-
доровна СубботИна.

Практически вся трудовая 
деятельность юбиляра связана 
с Ивановским энергетическим 

институтом. В 1971 году он по-
ступил на первый курс нашего 
вуза на кафедру «Автомати-
зация теплоэнергетических 
процессов» (сейчас – кафедра 
СУ). В 1976 году Вячеслав Вик-
торович с отличием окончил 
ИЭИ и остался работать в вузе, 
где прошел путь от старшего 
лаборанта до заведующего ка-
федрой. И кандидатская, и док-
торская диссертации успешно 
защищены в Московском ин-
ституте стали и сплавов. 

Вячеслав Викторович – из-
вестный специалист в области 
численного моделирования те-
пломассообменных процессов в 
теплотехнологических и энер-
гетических установках. Общий 
список опубликованных на-
учных и научно-методических 
трудов составляет более 
300 наименований. Он руко-
водит аспирантурой и док-
торантурой при кафедре ТОТ, 
член диссертационного совета, 
принимает активное участие в 
международных и российских 
конференциях, консультиру-
ет аспирантов и специалистов 
энергетических предприятий, 
проводит экспертизы. Вячес-
лав Викторович руководит 
Учебно-методическим центром 
по подготовке специалистов 
в области энергосбережения, 
Центром энергоэффективно-

сти ИГЭУ и является директо-
ром Ивановского филиала НП 
СРО «Гильдия Энергоаудито-

ров».
Вячеслав Викторович 

обладает огромным твор-
ческим потенциалом и тру-
долюбием, глубокими науч-
ными знаниями, которыми 
щедро делится со своими 
учениками. Это пример на-
стоящего ученого, препо-
давателя, научного руково-
дителя и наставника. 

Мы сердечно поздравля-
ем Вячеслава Викторовича 
с юбилеем. Искренне жела-
ем ему дальнейших творче-
ских успехов, благополучия 

и счастья!

Лет 60 назад в забвении
Град Кинешма, – увы, – стоял.
Пришло счастливое мгновенье – 
Час славы, наконец, настал!

В тот самый час родился Слава. 
И вот молва уже гласит,
Что Кинешме теперь по праву
Безвестность больше не грозит.

А как прославить город? Мчится
Так быстро время. Где ответ?
И наш герой пошел учиться,
И понял он: учение – свет!

Таланта и ума хватало.
Упорство – все ему дано,
А все ж казалось света мало. 
Хотелось прорубить окно.

Настроился и крепче в руку
Однажды взял он инструмент
И прорубил окно в науку – 
Был историческим момент!

И все же главное не это – 
Что солнцем залито окно.
Не счесть учеников по свету,
Для всех распахнуто оно.

Так пусть пора открытий длится
И, радуя, как прежде, всех,
Кружат идеи, словно птицы!
Приходит вновь и вновь успех!

Коллектив кафедры ТОТ

Заведующему кафедрой «теоретические основы те-
плотехники», доктору технических наук, профессо-
ру вЯчеСЛаву  вИкторовИчу бухмИрову исполнилось 
60 лет. 

Н А Ш И   Ю Б И Л Я Р Ы

Т р у д о в а я 
биография его 
проста и глад-
ка, словно на-

катанная дорога. С вузом он связал свою 
жизнь «всерьёз и надолго»: после демо-
билизации из армии в 1957 году поступил 
в ИЭИ и проработал в нём до последнего 
дня жизни. Сначала на кафедре ЭПиАПУ, 
где он был лаборантом, затем – заведую-
щим лабораторией. Одновременно учил-
ся на вечернем факультете ИЭИ. А после 
его окончания в 1964 году был избран по 
конкурсу ассистентом кафедры ЭПиАПУ.

В 1974 году В.Л. Быстров был пере-
веден на должность заведующего учеб-
ным отделом вуза. Но он занимался не 
только административной работой – по-
прежнему вёл учебные занятия на сво-
ей кафедре. Он понимал, чтобы четко 
планировать и организовывать учебный 
процесс вуза, надо самому быть «частью 
этого процесса» – вести педагогическую 
деятельность.

Работа в вузе приносила Владимиру 
Леонидовичу удовлетворение, поэтому 
нередко можно было видеть его работаю-
щим в своем кабинете и после того, как 
все сослуживцы ушли домой, и в выход-
ные дни, и даже тогда, когда он находился 
в очередном отпуске. 

Объем работы учебного управления 
увеличивался, приходилось, как любил 
повторять Владимир Леонидович, «при-
бавлять обороты». Для него не было не-
важных дел, ко всему он относился с вни-
манием, терпением, выдержкой, всегда 
был готов выслушать своих коллег и под-
держать их. Неудивительно, что к нему 
постоянно обращались с различными 
вопросами, и Владимир Леонидович ни-
когда и никому не отказывал в помощи и 
совете.

За многолетний и добросовестный 
труд В.Л. Быстров неоднократно награж-
дался Почетными грамотами ректората, 
знаком «За отличные успехи в работе», 
медалью «Ветеран труда». За заслуги в 

20 ноября исполнилось бы 80 лет Владимиру Леонидо-
вичу Быстрову – человеку, более четверти века возглав-
лявшему учебное управление ИГЭУ (ИЭИ).

области образования был награжден По-
четной грамотой Минобразования России 
и нагрудным знаком «Почетный работник 
высшего образования РФ».

Высшее удовлетворение от своей ра-
боты он получал, когда учебный процесс 
был отлажен четко, когда вуз, по его вы-
ражению, «работал как часы».

Коллектив учебно-методического 
управления навсегда сохранит о Вла-
димире Леонидовиче Быстрове самые 
лучшие и теплые воспоминания.

Сколько весен прошумело,
Сколько трудных зим прошло…
Он усердно делал дело
Всем превратностям назло.

Не жалея сил, трудился
От зари и до зари,
К шумной славе не стремился,
Не сулил себе гран-при …

Его сегодня нет, но ловим мы мгновения,
Когда в случайном ветра дуновенье,
Раскате грома, вихре листопада
Присутствие его мы ощущаем рядом.

АТ Л А Н Т Ы   И Э И  –  И Г Э У

Памяти Владимира Леонидовича Быстрова

Число добро-
вольных пожарных в 
вузах (в настоящее 
время их 1007 че-
ловек) непрерыв-
но увеличивается, 
и надеемся, что к 
работе пожарного 
добровольничества 
примкнут не только 
высшие учебные 
учреждения, но и 

средние специальные.
В целях получения необходимых на-

выков в области пожарной безопасности 
участники добровольных пожарных фор-
мирований проходят стажировку в Отделе 
надзорной деятельности городского окру-
га Иваново и в подразделениях Государ-
ственной противопожарной службы города 
Иваново.

В работу добровольного пожарного 

входят следующие направления деятель-
ности:

–  организация профилактических меро-
приятий по пожарной безопасности непо-
средственно в своем учебном заведении 
(по месту учебы);

–  проведение противопожарной агита-
ции и пропаганды в учебном заведении;

–  участие в аварийно-спасательных ра-
ботах и оказание первой помощи постра-
давшим;

–  спасение людей и имущества при по-
жарах и тушение самих пожаров.

Руководство учебного заведения впра-
ве устанавливать формы и размеры мате-
риального стимулирования добровольных 
пожарных, а также проводить конкурсы 
на звание «Лучший добровольный пожар-
ный!».

Добровольные пожарные окажут неоце-
нимую помощь Главному управлению МЧС 
России по Ивановской области по преду-
преждению и тушению возможных пожаров 
в учебных учреждениях города Иваново.
Отделение агитации и пропаганды 
Отдела надзорной деятельности

городского округа Иваново

О добровольной пожарной охране в ивановских вузах
В соответствии с Федеральным законом «О добровольной пожарной 

охране» от 06.05.2011 № 100-ФЗ в настоящее время в учебных заведениях 
высшего профессионального образования города Иваново начинают по-
являться общественные учреждения добровольной пожарной охраны.

О Ф И Ц И А Л Ь Н О

В настоящее время добровольные по-
жарные действуют в Ивановском госу-
дарственном химико-технологическом 
университете (ИГХТУ), Ивановском госу-
дарственном политехническом универси-
тете (ИГПУ), Ивановском государственном 
университете (ИвГУ), Ивановском государ-
ственном энергетическом университете 
(ИГЭУ), Ивановской государственной сель-
скохозяйственной академии (ИГСХА).
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Читальный зал научной литерату-
ры собрал под свои своды сразу 10 (!) 
отечественных писателей-фантастов. 
Территориально они представляли 
обе столицы – Москву и Петербург, а 
также Кострому, Шую и наше родное 
Иваново. Формат происходившего 
удивлял и тем, что в стенах ИГЭУ по-
явились представители двух ведущих 

российских книжных издательств – 
прозаик, поэт, ответственный редак-
тор отдела фантастики издательства 
«Эксмо» Игорь Минаков и руково-
дитель направления «Фантастика» 
редакционно-издательской группы 
«Жанры» издательства «АСТ», ответ-
ственный редактор серии «Вселен-
ная Метро 2033» Вячеслав Бакулин, 
известный в читательской среде под 
псевдонимом Вячеслав Шторм. К ним 
присоединились писатели-фантасты 
Михаил Каликин (псевдоним – Ми-
хаил Кликин), Аркадий Шушпанов 
(Андрей Надеждин), Анна Одувалова, 
Юлия Рыженкова, Наталья Каравано-
ва, а также исследователь фантасти-
ки, нф-библиограф Валерий Окулов и 
популяризатор космонавтики, автор 
сценария фильма «Открытый кос-
мос», писатель-фантаст, член Россий-
ской ассоциации футурологов Антон 
Первушин. Творческим магнитом, 
сумевшим притянуть такую внуши-

Фантастическая
встреча

Что такое современная фантастика? Куда ведет «Метро 
2033»? Что случится с героями «Пикника на обочине» и най-
дут ли читатели-2014 продолжения романов Бориса и Арка-
дия Стругацких на книжных полках? Смело ответить на эти 
вопросы теперь могут более 100 студентов нашего универ-
ситета. 23 ноября все они приняли участие в одной из самых 
необычных встреч уходящего года в библиотеке ИГЭУ. 

Газета «Всегда в движении» 
продолжает заочный тур для 
поклонников игры «Что? Где? 
Когда?» на призы клуба интел-
лектуальных игр ИГЭУ. Правиль-
ные ответы во втором туре дали 
трое: И. Мошков (3-24), В. Еки-
мова (4-29) и Г. Веселов (2-46). 
Все решали минуты. Первым 
на адрес клуба пришло письмо 
Ивана Мошкова. Наградой по-

бедителю стал авторский сборник Станислава Лема, в который 
вошли три самых ярких его романа – «Солярис», «Эдем» и «Не-
победимый».

А сейчас, уважаемые знатоки, приглашаем Вас принять уча-
стие в новом туре! Внимание, вопросы!

1.  О великих людях ходит множество легенд. Например, На-
полеону Бонапарту  приписывают такие  слова:  «Дайте мне 
20 тысяч ИХ, и я завоюю весь мир». Рассказывают также, что 
один великий писатель вынужден был продать «ИХ», чтобы 
избавиться от карточных долгов, а потом, отказываясь от 
прав  на  свои  произведения,  которые,  к  слову,  приносили  се-

мье писателя больший доход, чем имения, 
просто забыл об этой повести, поэтому 
«ОНИ»  остались  для  семьи  источником 
средств после смерти автора. Ответьте, о 
каком писателе идет речь?

2.  В  конце ноября невольно приходит на память произве-
дение  одного  известного  писателя  «ПРОПУСК  и море». На-
зовите другое произведение этого писателя, где ПРОПУСК, 
пусть и ненадолго, получает новую шляпу.

3.  В одном из произведений И. Ильфа и Е. Петрова расска-
зывается о не совсем обычной картине, с которой однажды 
исчезли  все  фигуры.  Вспомнив  судьбу  этой  «идеологически 
выдержанной» картины, напишите, что случилось с кроликом 
из сказки Л. Кэрролла, если верить песне В. Высоцкого?

Ваши ответы присылайте до 15 декабря на адрес: 
chgk.ispu@mail.ru

Победителем и обладателем приза от клуба интеллектуаль-
ных игр станет первый, правильно ответивший на все вопросы 
тура.

Расписание очных игр ищите на сайте 
http://tipm.ispu.ru/index.php/chgk.

З.В. Зарубин, ст.  преподаватель кафедры ТиПМ

«В Испании мы провели 
13 дней. Четыре дня в Барсе-
лоне, остальные – в Ллорет 
де Мар. Было непросто, по-
скольку в одной с нами ка-
тегории выступали гораздо 
более многочисленные кол-
лективы из Польши, Чехии, 
Испании, Франции, Германии. 
Нашу страну представляли 
мы и еще один женский хор из 
Санкт-Петербурга.

В номинации «Каталон-
ская музыка» мы пели на ка-

Каталонские мотивы
В сентябре в городах Барселона и Ллорет де Мар (Испания) проходил III Между-

народный хоровой фестиваль-конкурс «Cançó Mediterrània», в котором принял 
участие ивановский хор «Вдохновение».

Среди вокалистов хора 
четверо энергетов – Ксе-
ния Барышева (5-42к), Юлия 
Тихонова (4-61з), Николай 
Бакин (3-29) и выпускница 
нашего вуза Анна Бакина. 
Ивановцы привезли из Ис-
пании не только награды за 
вокальное мастерство, но и 
множество впечатлений, ко-
торыми с нашими читате-
лями поделилась вокалистка 
Ксения Барышева:

КОН КУРС

Тур для Друзей

талонском языке и были удо-
стоены бронзы. Серебряный 
диплом наш хор завоевал в 
номинации «Духовная музы-
ка» за исполнение на русском 
языке и латыни. Но лучший 
результат, первое место сре-
ди молодежных хоров, нам 
принесла номинация «Народ-
ная музыка». Мы пели на рус-
ском, болгарском языках и на 
наречии североамериканских 
индейцев.

В этом году самыми люби-

мыми стали необычные для 
нас каталонские песни. 

Не скажу, чтобы мы очень 
уставали на фестивале. Ре-
петиции утром и вечером, а в 
свободное время – прогулки. 
Сколько всего мы увидели за 
эти дни! В Барселоне – архи-
тектурные шедевры Гауди, 
парк Гуэль, музей Пикассо… 
Удалось отдохнуть на теплом 
и солнечном побережье Сре-
диземного моря.

По сравнению с другими 

странами, которые мы посе-
щали, на мой взгляд, Испания – 
самая яркая и запоминающа-
яся. Барселона – утопающий 
в пальмах портовый город – 
просто незабываема.

Немного расскажу о нашем 
хоре. Он относится к музы-
кальной школе № 5. Руково-
дитель – Н.А. Бакина. Я даже 
не вспомню, когда пришла 
в этот коллектив, но про-
сто счастлива, что в детстве 
мама отдала меня в музы-
кальную школу. Теперь му-
зыка – неотъем лемая часть 
моей жизни, своего рода ан-
тидепрессант. Она помогает 
отвлечься от суеты, лишних 
мыслей и проблем. Правда, бу-
дущее я вряд ли свяжу с музы-
кой, но буду продолжать петь 
и играть на фортепиано.

Хочу сказать огромное спа-
сибо Наталье Александровне 
Бакиной за то, что она столько 
сил тратит на наш коллектив. 
Она открыла нам мир, полный 
замечательной музыки, ярких 
красок и впечатлений. Также 
огромное спасибо директору 
ДМШ № 5 Татьяне Николаевне 
Чичваркиной за огромную по-
мощь и поддержку».

Дарья Зарубина

Ч А С  Д О С У Г А

тельную публику в ИГЭУ, 
стала сотрудница нашего 
университета, писатель-
фантаст Дарья Зарубина. 

В ходе мероприятия 
гости рассказали о сво-
ем творчестве, о том, как 
пришли в профессию: по 
«нескромному» призна-
нию Вячеслава Бакулина, 
он являлся единствен-

ным «профессиональным издателем» 
на нашей «фантастической встрече». 
Игорь Минаков тут же пошутил, что 
среди присутствующих он – «един-
ственный профессиональный ли-
тератор», закончивший литератур-
ный институт. Напомнив заданный 
студентом вопрос: «Как Вы пришли 
в свою профес-
сию?», мгновен-
но завоевавший 
симпатию зала, 
н е в е р о я т н о 
о б а я т е л ь н ы й 
Михаил Кали-
кин ответил, что 
«системным ад-
министратором 
он хотел стать 
всегда…». Навер-
ное, эта неболь-
шая «зарисовка» 
даст очень смут-
ное представле-

ние о событии, которое произо-
шло 23 ноября. Но именно так: 
с юмором, мгновенными экс-
промтами гости говорили о со-
всем нетривиальных вещах. Как 
стать и каково быть писателем 
в России? Как защитить своё 
творчество от повсеместного 
Интернет-пиратства? Писатели 
или издатели создают лицо со-
временной русской литерату-
ры? Возродится ли серьезная 

научная фантастика в нашей стране? 
Несмотря на серьезность поднима-

емых вопросов, встреча отличалась 
очень тёплой, дружеской атмосферой. 
Рассказы о новинках книжного рын-
ка от «Эксмо» и «АСТ», долгождан-
ных романах – всё это волей-неволей 
погружало нас в мысли о предново-
годних хлопотах и магазинных рей-
дах в поисках достойных презентов 
для любимых, родных и близких. А 
если вы всё еще сомневаетесь, что 
книга – лучший подарок, или, может 
быть, просто еще не нашли свою кни-
гу – приходите на абонемент худо-
жественной литературы за хорошей 
фантастикой! 

Мария Трефилова
Фото Вадима Васильева

Л И Т Е РАТ У Р Н А Я   Г О С Т И Н А Я
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КУРСЫ ДЛЯ ВСЕХ:
– Пользователь ПК
– Администратор ПК
– Бухучет на ПК
– Бухгалтер со знанием ПК
– Компьютерный дизайн
– Система проектирования “AutoCad”
– Менеджер по персоналу
– Менеджер по продажам и рекламе
– Складское хозяйство в 1С
– Flash – дизайнер

Запись на курсы производится по адресу: ул. Мальцева, д. 34.
Тел.: 26-99-30; E-mail: vc_dkt@list.ru

КУРСЫ ДЛЯ УЧАЩИХСЯ ШКОЛ:
– Школа информационной культуры (для учащихся младших классов);
– Базовый курс работы на ПК (для учащихся 5 – 8 классов);
– Компьютерная графика и дизайн (для учащихся 8 – 10 классов);
– Компьютерная верстка;
– Программирование на объектно-ориентированных языках (СИ++, Pascal);
– Администрирование
– Информатика в тестах и задачах

Региональный российско-французский учебный центр ИГЭУ предлагает следующие программы
по ФРАНЦУЗСКОМУ ЯЗЫКУ для учащихся школ, студентов и взрослых:

§  Многоуровневое обучение по современным методикам
§  Подготовка к сдаче международных экзаменов DELF, DALF, TCF

§  Курс «Деловой французский»
§  Подготовка к ЕГЭ

В Центре Вы можете получить информацию о грантах, стажировках, обучении во Франции.
Адрес: ул. Рабфаковская, 29. Тел.: 41-26-70. E-mail: rfc@ispu.ru. Веб-сайт: www.ispu.ru

лучших спортсменов ивановских ву-
зов 2012-2013 учебного года. 

Лучшей спортсменкой ИГЭУ была 
признана Анна Кукушкина, студентка 
4 курса факультета информатики и вы-
числительной техники, кандидат в ма-
стера спорта по легкой атлетике. Анна 
является победительницей летнего 

чемпиона-
та России 
по легкой 
а т л е т и к е 
среди сту-
дентов на 
дистанции 
100 м с ба-
р ь е р а м и , 

бронзовым 
п р и з е р о м 
з и м н е г о 
чемпионата 
на дистан-
ции 60 м, 
н е о д н о -
к р а т н о й 
п о б е д и -
тельницей 
первенства 
вузов Ивановской области. 

Самым сильным спорт-
сменом нашего универси-
тета стал Артем Орлов, сту-
дент 1 курса магистратуры 
электромеханического фа-
культета, мастер спорта Рос-
сии по силовому троеборью. 
Артем – рекордсмен Иванов-
ской области среди юнио-

ров в жиме лежа, чемпион первенства 
вузов Ивановской области по силовому 
троеборью в весовой категории свыше 
120 кг.

Лучшим тренером ИГЭУ 
2012 – 2013 года признали доцента ка-
федры физического воспитания, трене-
ра сборной команды по зимнему поли-
атлону Павла Рыжкова.

Интересные танцевальные и музы-
кальные номера для спортивного празд-
ника подготовили ивановские студен-
ты. Зажигательные танцы «Сарафаны» 
и «Микс» представили танцевальные 
коллективы энергоуниверситета. Сту-
денты ИвГУ Александр Тихонов и Вла-
димир Нерсисян, лауреаты многочис-
ленных международных и областных 
конкурсов и фестивалей, порадовали 
публику песней «Россия». Очень душев-
ным и трогательным оказалось высту-
пление студента ИГСХА Арсена Мукен-
ди. Молодой человек исполнил песню 

«Я люблю тебя до слез».
В финале праздника прошла цере-

мония открытия спартакиады вузов 
Ивановской области 2013 – 2014 учеб-
ного года. Анна Кукушкина, лучшая 
спортсменка нашего университета, 
произнесла клятву спортсменов-
участников спартакиады, а председа-
тель спортклуба ИГЭУ Игорь Медре-
ев – клятву судей и официальных лиц.

Сразу после завершения спортив-
ного мероприятия начались первые 
игры новой спартакиады. Женские и 

мужские команды ИГЭУ 
по волейболу встреча-
лись с командами ИГ-
СХА. Как в женском, так 
и в мужском волейболе 
знаменательная первая 
победа осталась за на-
шими спортсменами. 

Марина Морозова
Фото

Сергея Государева

Самые быстрые, ловкие и сильные
Большой спортивный праздник, посвященный Международному 

дню студентов, открытию спартакиады вузов Ивановской области 
2013 – 2014 учебного года и подведению итогов прошедшей спартакиады, 
собрал 21 ноября лучших молодых спортсменов нашей области в боль-
шом спортивном зале ИГЭУ.

«Ивановский регион 
по праву является одним 
из самых сильнейших во 
многих видах спорта в 
нашей стране. Уже на про-
тяжении многих лет каж-
дый вуз области имеет 
какой-то свой традицион-
ный приоритетный вид спорта, что и 
отличает наш регион», – отметил на 
открытии праздника проректор ИГЭУ 
В.П. Голов.

Сразу после его вступительной речи 
началось главное мероприятие празд-
ника – подведение итогов прошедшей 
спартакиады и награждение лучших 
спортсменов. В церемонии награж-
дения участвовали руководители 
высших учебных заведений, кафедр 
физической культуры и спорта, спор-
тивных клубов и команды ведущих 
спортсменов. Награждали победите-
лей заместитель начальника Депар-
тамента спорта и туризма Ивановской 
области О.Н. Дашин и заместитель 
председателя Правительства Иванов-
ской области В.В. Герасимчук.

Спартакиада 2012 – 2013 года вклю-
чала в себя соревнования по 11 видам 
спорта среди мужчин и 9 видам спорта 
среди женщин. 

По её результатам, среди женских 
сборных лучшей стала команда наше-
го университета, второе место заняла 
команда ИГХТУ, на третьем – ИвГУ. 

Лучшие результаты среди мужских 
команд показали наши энергеты, им 
немного уступили студенты ИГХТУ, 
третьими стали спортсмены ИВГПУ.

На спортивном празднике отмети-
ли достижения не только командные, 
но и личные. Были названы имена 

18 – 27  октября  в  Санкт-Петербурге 
прошли финальные соревнования Пер-
венства России по футболу среди ко-
манд вузов,  в  котором приняли участие 
16  сильнейших  студенческих  сборных 
страны. Центральный федеральный округ 
представляла сборная нашего универси-
тета, занявшая в итоге 7 место. Дмитрий 
Мизеровский (5-53) вошел в десятку луч-
ших бомбардиров турнира.

* * *
27 октября в Фурманове прошел блиц-

турнир по шахматам «Фурманов-Open», 
ИГЭУ представляли студенты ЭЭФ Н. Мыш-
кин  (4-28),  С. Галочкина  (2-23),  Г. Акопян 
(2-28), Н. Николаев (3-26). Н. Мышкин стал 
четвертым  в  общем  зачете,  С. Галочкина 
заняла II место среди женщин.

* * *
24 – 25  октября  на  базе  ИГЭУ  прошло 

первенство Ивановской области по 
силовому троеборью среди юниоров. 
Наши спортсмены О. Титов (2-2), А. Воде-
никтов (2-10) и А. Богданов (4-30) успешно 
справились с поставленной задачей – вы-
полнили  норматив  на  I  спортивный  раз-
ряд.

* * *
6 – 10  ноября  на  базе  КГЭУ  прошли 

соревнования VIII Спартакиады энер-
гетических вузов России по 5 видам 
спорта:  волейбол  (мужчины,  женщины), 
баскетбол (мужчины), настольный теннис, 
бильярд, борьба на поясах.

Команда  ИГЭУ  –  бессменный  лидер 
этих соревнований – в 8-й раз одержала 
уверенную победу  в  общем  зачете,  опе-
редив команды Казани, Смоленска и Мо-
сквы в игровых видах спорта.

* * *
9 – 10 ноября в легкоатлетическом мане-

же ИГЭУ проходили чемпионат и первен-
ство Ивановской области по спринтер-
скому троеборью памяти мастера спорта 

А. Кузнецова.  В  соревнованиях  приняли 
участие  326  спортсменов  из  Ивановской 
области,  и  вновь  среди  победителей  ви-
дим  знакомые  имена.  Среди  мужчин  на 
III  месте  Д. Сергеев  (3-2).  Среди  женщин 
победа за Т. Некрасовой  (2-52). Среди де-
вушек бронза у О. Куликовой (1-43).

* * *
14 – 17  ноября  в  Ярославле  прошел 

1 тур соревнований высшей лиги «С» 
Клубного Чемпионата России по на-
стольному теннису сезона 2013 / 2014  гг. 
Мужская  сборная  «ИГЭУ – Восток»  в 
составе  А. Арбузова  (4-22),  И. Конаши-
на  (4-7),  Д. Бочкова  (3-23)  и  С. Уразова 
(школьник) одержала победу во всех  ко-
мандных  встречах  и  стала  победителем 
соревнований.

* * *
15 – 17 ноября в Минске прошел VI От-

крытый кубок Республики Беларусь по 
спортивной аэробике. За награды сража-
лись 270 спортсменов из России, Молдо-
вы, Эстонии, Литвы, Украины и самой Бе-
ларуси. Наше трио в составе М. Абрамовой 
(5-60),  В. Ефимовой  (2-13)  и  Ю. Курзиной 
(2-34 м) завоевало бронзу в категории 18+.

* * *
16 – 17  ноября  на  базе  легкоатлетиче-

ского  манежа  ИГЭУ  прошло  открытое 
первенство города Иванова по легкой 
атлетике (прыжковые дисциплины), по-
священное памяти заслуженного тренера 
РСФСР  А.Г. Готовкина.  В  соревнованиях 
приняли  участие  спортсмены  из  Ивано-
ва, Ярославля, Коврова, Кинешмы. Наши 
спортсмены вновь показали отличные ре-
зультаты.  В  прыжках  в  длину  на  первом 
месте  аспирант  Н. Лебедев.  Лучший  ре-
зультат  в прыжках в высоту у М. Веревки-
на (3-75). Тройной прыжок принес энерге-
там золото и серебро: на I месте А. Тюрин 
(1-37), на II – А. Сластиков (5-36).

Девушки завоевали три бронзовых на-

грады. III место в прыжках в высоту у Т. Че-
чулиной (1-13). А. Молькова стала третьей 
в прыжках в длину и в тройном прыжке.

* * *
21 – 24  ноября  в  Уфе  прошел Чемпио-

нат России по бадминтону среди вете-
ранов. Старший преподаватель кафедры 
ФВ  С.М. Смирнова  одержала  победу  во 
всех  трех  номинациях  возрастной  кате-
гории  свыше 65 лет:  одиночном разряде, 
парном женском разряде (в паре с Г. Полян-
ской (Москва), парном смешанном разряде 
(в паре с Ю. Пустяковым (Москва). Доцент 
кафедры ФВ В.А. Чичикин стал бронзовым 
призером соревнований в одиночном раз-
ряде возрастной категории 70+.

* * *
23 – 24  ноября  на  базе манежа  «Ярос-

лавль»  прошли  легкоатлетические 
соревнования «Открытие зимнего 
спортивного сезона».  Проверить  свою 
готовность к сезону приехали представи-
тели 5 регионов  (Иваново, Вологда, Вла-
димир, Москва, Республика Коми). Среди 
призеров  много  наших  спортсменов.  На 
дистанции 60м И. Земляникина (1-55) ста-
ла второй, на дистанции 300 м серебро у 
аспирантки  Е.  Пантелеевой.  На  дистан-
ции  300 м  вторым  стал  М. Пряхин  (1-5). 
На  дистанции  600 м  золото  у  аспиранта 
А. Скотникова,  серебро  у  магистранта 
Д. Лезова, на III месте А. Пыталев (4-13). На 
дистанции  1000 м  вновь  победу  одержал 
А. Скотников,  а  А. Пыталев  стал  вторым. 
Шестисотметровая  дистанция  принесла 
Е. Пантелеевой  серебро,  а  Ю. Батраевой 
(2-3) – бронзу. В. Слободянюк  (5-14) была 
второй на дистанциях 1000 и 2000 м. Тре-
тьей преодолела отметку 2000 м Е. Сарсе-
кеева (2-3). Еще четыре бронзы: в прыжках 
в длину у А. Мольковой (3-32), в прыжках в 
высоту у И. Голубкова (1-7) и Т. Чечулиной 
(1-14), у А. Малых (2-37) – в толкании ядра.

Информация кафедры ФВ

СПОРТНОВОСТИ
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ПОСВЯЩЕНИЕ

И снова
на Олимпе!

24  октября  состоялся традиционный празд-
ничный концерт по случаю «Дня первокурсника», 
на котором были объявлены итоги «Веревочно-
го курса».

Открыл праздничный вечер ректор нашего 
университета С.В. Тарарыкин. Он пожелал пер-
вокурсникам успехов и хорошего настроения. 
Председатель профкома студентов и аспиран-
тов вуза М.М. Вохмякова поздравила победите-
лей и наиболее активных участников «Веревоч-
ного курса». Лучшими стали группы 1-7, 1-12, 
1-30, 1-33, 1-41, 1-52, которые были награждены 
дипломами и памятными календарями. Самые 
яркие участники (по 2 человека от 
каждого факультета) получили в 
подарок 3G-модемы компании «Ме-
гафон».

За торжественной частью сле-
довал праздничный калейдоскоп 
ярких, завораживающих и искро-
мётных номеров! По традиции те-
мой концерта стал Олимп. На сцену 
вышли олимпийские боги. Сыну Зев-
са предстояло решить, что лучше: 
жуткий с ноткой безумия военкомат 
и «прелести» армии или непростая 
жизнь студента. Парень, чудом вы-
живший после всех медицинских 
проверок, разумно решил, что учить-
ся в энергоуниверситете всё же лучше.

Диалоги отца-олимпийца с сыном об-
рамляла масса красивых музыкальных 
и хореографических номеров: как пели 
девушки, как танцевали нижний брейк 
парни, как соблазнительны были «Си-
рены» из студии 
Flash Dance! Что 
уж говорить о ве-
ликолепных 
м у зык а н-
тах! Сто-
ить от-
м е т и т ь 
и игру 
ребят из 
СТЭМа  – 
т а к о г о 
ф е й е р -
в е р к а 
у м о р и -
т е льн ы х 

шуток мы давно не видели! Особенно 
всем понравился номер «Доктор Web» 
Е. Тихомирова (1-10): жесты, мимика, 
интонации заставляли нас смеяться 
до слёз.

Все мы с нетерпением ждем 
открытия Зимней Олимпиа-
ды в Сочи. В памяти еще свежи 

впечатления от проходившей 

по ивановским улицам эстафеты Олим-
пийского огня, поэтому не мудрено, что 
действо не обошлось без Олимпийских 
игр – в этот раз они проходили в местеч-
ке с ядовитым названием «Гадюкино».

На этой весёло-грустной ноте и за-
кончился концерт, после которого, уве-

рена, многие студенты про-
должили свой праздник в 
клубе «Oblico Morale». Хочет-
ся выразить благодарность 

студенческому профкому 
и культурному центру за 

организацию и проведение 
концерта. Ещё одно поколе-
ние первокурсников про-
шло посвящение и может 

смело называть себя студен-
тами ИГЭУ. Так пожелаем им 

удачи!
Мария Тюрина

Фото Сергея Государева
и Вадима Васильева
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